
裝修師傅走佬 呃訂金80萬
工聯屢接求助 盼跨部門合作將違規公司「開名」

港島各界辦186活動慶建黨百載

裝 修 可

能 是 許 多

人 除 置 業

以 外 另 一

筆 重 大 開

支，然而有些業主原本計劃開心

入住新居，卻遭無良裝修公司呃

錢呃時間。工聯會近期接獲多宗

有關裝修工程的投訴，常見情況

包括拖延工期、偷工減料、爛

尾、貨不對辦等。隨着網上裝修

平台興起，部分裝修公司更藉此

存心詐騙，收訂金後「走佬」，

苦主投訴無門，平均損失50萬

元至90萬元，損失最慘重的苦

主擬以兩三百萬元豪裝家居，最

終被騙去工程訂金，換來一肚

氣。工聯會昨日就裝修界不良營

商現象，到北角海關總部與海關

交流意見，希望政府適時向公眾

披露違規公司資料，起阻嚇作

用。

●香港文匯報記者 唐文

本 港 新 聞A13 ●責任編輯：陳啟恒

20212021年年66月月2323日日（（星期三星期三））

2021年6月23日（星期三）

2021年6月23日（星期三）

����
�9�9

工聯會社會事務委員會發言人鄧家彪表
示，該會近期收到很多有關裝修工程的

求助個案，常見的裝修陷阱有拖字訣，即久久
未能竣工，爛尾收場；另一個陷阱是工程負責
人收訂後「走佬」，當業主發現貨不對辦時，
裝修師傅已去如黃鶴。
他指出，除業主投訴外，還有無良裝修公司

前員工踢爆行業黑幕，例如事主獲裝修公司老
闆應承為其跑馬地物業做裝修，工程費約100
萬元，並在支付80萬元訂金後，未幾老闆
「玩消失」，不但與業主切斷聯繫，亦拖欠員
工薪金。

網上難索償 業主憂遭恐嚇
鄧家彪曾陪同多位求助市民到警署報案，涉

案金額大多為數十萬元，全部受害人已支付約
四成至六成訂金，對於普通家庭來說並非一筆
小數目，不但金錢損失，家庭生活亦蒙受很大
影響。
「這類騙案一般很難追討賠償，有些裝修公司
利用網上平台，受害人不知道公司地址和師傅

全名，但對方卻知道業主地址。業主擔心被上
門騷擾恐嚇，經常會敢怒不敢言。」鄧家彪說。
鄧家彪引述與海關會面情況指，海關高度重

視有關裝修或傢具訂製的投訴，明白金額高
昂，嚴重困擾苦主的生活，2019年至今海關共
對10宗相關個案執法，部分已成功定罪。

消委會兩年接537投訴
不過，裝修投訴個案卻遠遠不止10宗，消

委會過去兩年分別接獲293宗及244宗相關投
訴。工聯會立法會議員郭偉强贊同海關的工
作，但希望海關能與消委會及建造業議會加強
跨部門合作，對裝修工程進行監管巡查。若有
裝修公司涉嫌違規，需要適時「點名」公開事
件，讓公眾有所警惕。
郭偉强續說，公眾教育方面亦需要強化，有

些個案合同條款不清，業主與裝修公司各執一
詞，建議市民簽約時，條款盡量詳細，工程進
行中如有改動，需要及時在合同中備註增補；
另外保留和裝修公司的所有通訊內容對追索亦
有幫助。

香港文匯報訊（記者 子京）為慶祝中
國共產黨成立百年華誕，以及香回歸祖
國24周年，香島各界聯合會及香島
婦女聯會將於未來兩個月內開展186場各
類型慶祝活動，當中6月26日舉辦的「中
國女性百年風采音樂會暨圖片展」，將為
一系列活動拉開序幕，其後將會於島各
區舉辦花車巡遊、文藝晚會、百人快閃、
宣傳表演等。
在昨日舉行的記者會上，主辦機構介

紹，將於6月26日晚假戲曲中心舉辦的
「中國女性百年風采音樂會暨圖片展」，
集中展示宋慶齡、何香凝、鄧穎超等近現
代中國傑出女性代表的故事，並邀請「國
寶級」鋼琴大師劉詩昆、「鋼琴、琵琶公
主」孫穎、香兒童合唱團、灣區愛樂香
樂團等演出嘉賓和團體，演奏多首具代
表性的中西樂曲，亦會派票給島各區的
基層家庭參加。「島婦聯和美至親合唱
團」將首次聯同島各區婦女會挑選之

島社區家庭代表在音
樂廳同台演出。活動
將於香島婦女聯會
facebook專頁進行網
上直播。
其他活動還包括中

西區各界、南區各界
舉行花車巡遊；灣仔
各界、東區各界舉辦
文藝晚會；香青年
在島25個地標性
建築進行百人快閃歌
唱活動；販商社團在
中環海濱舉行宣傳表
演等。

蘇長榮盼增民對祖國歸屬感
香島各界聯合會理事長蘇長榮表示，

此次香島四區各界聯會、教育界、婦女
組織、販商社團、青年團體都會舉辦各類
形式活動，共同為中國共產黨百年華誕及
香回歸24周年隆重慶賀，同時設置街
站宣傳推廣，增加香市民對慶祝「七
一」系列活動的關注度和參與度。
他希望通過廣泛活動「講好中國」，

「唱好香」，以增強香同胞對祖國的
歸屬感、對共產黨的認同感、身為中國人
的自豪感。

金鈴冀香港女性獻力國家
香島婦女聯會主席金鈴表示，為向社

會推廣中國女性近百年對國家社會之發展
推動，希望通過宣講中國百年優秀女性故
事，傳達在中國共產黨領導下中國婦女兒
童事業取得的翻天覆地的變化，女性地位
的不斷提升。
她表示，當代女性在家庭、工作、社會
中扮演多重角色，希望香女性積極融入
國家發展，為「一國兩制」和祖國繁榮昌
盛作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 文森）「十四
五」規劃明確支持香建設國際創新科技
中心，令香創科業的商機處處。有香
生物科技公司就研發出以生物科技製作的
口罩和空氣過濾器，可於 5分鐘殺滅
99.9%病毒和細菌，包括新冠病毒，而且
相關口罩於使用3天至10天後，不用清
洗，殺滅病毒效果依舊。香工程師學會
本 月 13 日 舉 辦 「The Enginpreneurs
Award 2021」，該研發團隊勇奪冠軍。

5分鐘可殺滅99.9%病毒
疫情初期，全球缺乏熔噴布導致口罩供
應短缺，生物科技公司世寶生科有限公司
創辦人柯俊賢當時開始研發工作，希望開
發出能有效截殺病毒及細菌的新濾材。通
過日以繼夜的研究及與海外研發機構合
作，柯俊賢取得突破，發現如果製作口罩
時，在物料基底編排中加入生物駐極體
(Bioelectret)，不但可以攔截病毒和細菌，
更可在5分鐘殺滅99.9%病毒和細菌。
柯俊賢指出，一般口罩攔截病毒的原理
是口罩內有熔噴布隔層，該熔噴布隔層以

靜電吸附細菌、病毒。其缺點是不會殺滅
病毒；不能碰到水，因水會破壞靜電的吸
附能力；且使用時間較短：「其實現時嘅
口罩只可以用4小時，因病毒和細菌會困
在熔噴布中，會被氣流推動，所以市民戴
口罩4小時，就會覺得有臭味。」
而加入駐極體製作的口罩則不同，柯俊賢

解釋，由於新冠病毒表面的E-Protein帶負電
荷，駐極體則帶正電荷，由於相反的電荷相

互吸引，病毒因而被吸附，並在此過程中會
被撕裂。
柯俊賢續說，相關的技術獲美國Nel-

son Lab、香公開大學、捷克科學院
（Czech Academy of Sciences）等病毒實
驗室重複測試，證實功效。
他指出，測試同時證實即使經過60次

洗滌，駐極體也非常穩定，故口罩就算使
用3天至10天，殺滅病毒效果依舊。

港企自研「生物口罩」工程師學會獎奪冠

香港文匯報訊（記
者 費小燁）政府統
計處昨日公布，上月
整體消費物價按年升
1%，較4月份0.8%
相應升幅為高。在剔
除所有政府一次性紓
困措施的影響後，上
月份的基本通脹率為
0.2%，亦較4月份的
0.1%稍高，主因是
外出用膳及外賣費用
升幅擴大和新鮮蔬菜
價格跌幅收窄所致。
政府發言人表示，展
望將來整體通脹應保持大致受控。
從細分指數分析，上月份甲、乙及丙類

消費物價指數的按年升幅分別為1.9%、
0.5%及0.5%，剔除所有政府一次性紓困
措施的影響後，相關指數的按年變動率分
別為0.6%、-0.1%及0.2%。在各類綜合
消費物價指數組成項目中，錄得按年價格
升幅的類別為電力、燃氣及水（上升
32.6%）、交通（上升2.5%）、衣履（上
升1.6%）、基本食品（上升1%）、外出
用膳及外賣（上升0.9%）等；錄得按年

跌幅的則有雜項物品（下跌4.4%）和住
屋（下跌0.7%）等。
政府發言人表示，消費物價指數所

有主要組成項目承受的價格壓力仍然
輕微，儘管隨着本地疫情趨於穩定，
外出用膳及外賣價格的按年升幅略為
加快。
展望將來，雖然短期內外圍價格壓力

可能會因環球通脹上升而稍微加劇，但
由於本地經濟仍然在低於生產容量的水
平下運行，整體通脹應保持大致受控。
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香港文匯報訊（記者 文森）食物及
衞生局昨日宣布，向香浸會大學批出
位於將軍澳的首間中醫醫院營運服務契
約。中醫院是政府2017年施政報告的項
目之一，佔地約4.3萬平方米，估計擬建
工程涉及約86.2億元開支，預計約4
年內完工，即2025年中分階段投入服
務，提供400張病床。對此，浸大表示
歡迎政府的決定。
食物及衞生局分別於2019年 9月及
2020年9月，展開中醫醫院營運服務第

一階段投標資格預審程序和第二階段的
招標工作。標書評審工作已按招標文件
列明的挑選標準和評分準則完成，香
浸會大學最終獲選為相關服務契約的承
辦機構。
浸大校董會暨諮議會主席陳鎮仁博士

對政府的決定表示欣喜，他表示：「讓
我們有機會推動香的中醫藥發展模
式，為香、大灣區以至全球的中醫藥
發展作出更大貢獻。」浸大將盡快按照
服務契約，配合政府推動中醫、中藥發

展的政策，積極籌劃和推展與中醫醫院
營運相關的預備工作，以確保中醫醫院
在落成啟用後能夠暢順運作，並為市民
提供醫療服務。

落成後可提供400病床
該院採用公私營合作的模式營運，由

政府興建及非牟利機構營運。落成後將
提供400張病床，包括250張住院病床
及90張日間病床，目標2025年中開始
分階段投入服務。

浸大中醫醫院獲營運契約 料2025年中投入服務

5月基本通脹率0.2%
水電燃氣急增逾三成

香港文匯報訊（記者 高俊威）
香特區泊車位嚴重不足，但長期
有廢棄車輛停放在各區公眾車位或
路旁未被移走，亦未見相關政府部
門積極執法及採取有效措施遏止，
導致問題持續。申訴專員趙慧賢昨
日宣布，將展開主動調查審研政府
土地上棄置車輛的問題，並於有需
要時提出改善建議。
趙慧賢表示，審計署在21年前

發布的第三十四號報告書已指出，
香欠缺規定登記車主須負責妥善
處置其廢棄車輛的法例，並建議政
府考慮修訂法例，懲罰沒有妥善處
置廢棄車輛的不負責任車主。申訴
專員公署初步查訊得悉，若公共道
路上的棄置車輛造成危險或阻礙交
通，警務處現時會根據《道路交通
條例》處理。

2007年至今竟「零檢控」
至於其他在政府土地上不涉及危

險或造成交通阻塞的棄置車輛，會

由地政總署（或授權運輸署）根據
《土地（雜項條文）條例》，在涉
事車輛上張貼通告，要求佔用人於
限期前將車輛移走，否則會把車輛
移走及充公，並考慮檢控相關佔用
人。
惟趙慧賢指出，自 2007 年至
今，仍未有成功檢控案例。據了
解，對於在政府土地棄置車輛的個
案，即使地政總署能取得最後登記
車主的資料，亦往往難以追查佔用
人的身份及掌握足夠證據作出檢
控。
趙慧賢直指，棄置車輛問題在全

多區均存在，卻持續多年未見改
善，令人懷疑現時政府的策略和措
施是否足夠和有效，故決定展開主
動調查，審研運輸署及地政總署就
此問題的應對措施成效，並在有需
要時提出改善建議。
她歡迎市民以書面提出意見，並

於下月22日或之前送達申訴專員
公署。

●香港島各界聯合會及香港島婦女聯會將於未來兩個月內舉辦
186場各類型慶祝活動。左起：金鈴、蘇長榮。

香港文匯報記者 攝

●政府統計處公布，5月基本通脹率為0.2%，主要因外出用膳
及外賣費用升幅擴大和新鮮蔬菜價格跌幅收窄所致。 中通社

●工聯會昨日就裝修界不良營商現象，到北角海關總部與海關交流意見，並建議加
強跨部門執法，對裝修工程監管巡查。 香港文匯報記者 攝

●申訴專員公署將主動調查政府土地上棄置車輛問題，並於有需要時提出
改善建議。

●香港工程師學會舉辦「The Enginpreneurs Award 2021」，得獎者分享獲獎感受。
香港文匯報記者 攝


